
堀内議員 こういう時期ですので、簡潔に通告の２点質問させていただきま

す。まず新型コロナウイルスの影響、牟岐町の施策において、新型コロナウイ

ルスの影響により滞っているものはあるのか。ある場合はどのように対応して

いくのか。続きまして、迷惑駐車について。飲食店周辺での迷惑駐車や国道沿

いでの着替えについて苦情が出ていると聞きますが、立て看板などの対応は可

能か。以上、２点お願いします。 

 

一山議長 枡富町長。 

 

  （枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 堀内議員の新型コロナウイルスの影響により、滞っているイベント

等についてお答えします。迷惑駐車については、建設課長からお答えさせていた

だきます。よろしくお願いします。牟岐ふるさと会の設立総会は、一同に会する

ことが難しく現在延期中で調整しています。牟岐人アプリにつきましては、当初、

インドへの委託で作成をしていたことから、委託先がコロナの感染先になるな

どの影響が出て、現在、まだ完成していない状況です。関西牟岐の日などの物産

販売等を中心とした交流イベントは、１２月に延期して対応中です。ふるさと回

帰ツアーにつきましても、牟岐ふるさと会の設立総会の遅れもあって、１２月以

降に実施予定です。国の重要伝統的建造物群保存地区３地区合同交流会、３地区

というのは、脇町と落合集落と出羽島ですが、延期中で調整中です。県南地域作

りキャンパス事業、文理大学で陽性者が出たこともあって未実施になっていま

す。京都産業大学についても、陽性者が出たこともあり未実施になっていますが、

現在はＰＣＲの徹底などにより、コロナ対策については万全を期しています。１

１月に２名程度、数日間ですが牟岐町に滞在してキャンパス事業を実施したい

との要望もありますが、逆に牟岐町に入ってくる上で、牟岐町としてのガイドラ

インの提示を求められるほどです。毎年、大阪で実施している移住相談会は参加

を見送りました。イベントではありませんが、波止の家の運営は、地元の意見を

聞きながら調整しながらの運営となっています。このほかのイベント等につき

ましては、対応できるもものは、リモートによるＷｅｂ会議の形態で参加し対応

をしています。次に地籍調査地元説明会ですが、中止をし、地権者へ説明文書を



送付しています。測量及び一筆地の調査時に改めて個別調査、説明をして対応し

ています。橘橋梁耐震補修工事で部材の調達に支障があり、工期延長を行い繰越

事業としましたが、６月２５日完成しています。他の工事につきましては、現時

点では影響はありません。高齢者の方を対象に、浜の家にて貯筋体操や脳トレ体

操を行っていましたが、感染対策を行った上で縮小開催したり、中止したりして

対応しました。そのため、外出の機会や人と会話することが減り、運動機能や認

知機能の低下、うつ等、危惧されるところです。対応としましては、貯筋体操や

脳トレ体操に来ていた人に対して、家庭訪問をして健康状態の確認とフレイル

予防実践ガイドに基づいた指導をしています。集団健診は、日程変更やアルコー

ル等でコロナ対策をして実施していますが、受診率は下がると見込まれます。個

別健診（病院での健診）を進めていますが、出足は鈍いようです。健康教室、母

子・成人は今のところ実施できていませんが、希望される方に対しては、随時、

個別相談や個別対応ができる体制はとっています。今のところ以上です。よろし

くお願いします。 

 

一山議長 木田建設課長。 

 

  （木田建設課長 登壇） 

 

木田建設課長 私からは、堀内議員の迷惑駐車についてのご質問についてお答

えいたします。宍喰海岸、生見海岸は、地形の変化により波が小さくなり、内

妻海岸でのサーフィン客が増加し、家形船周辺での迷惑駐車や、国道沿いでの

着替えについて苦情があると聞いています。ご質問の立て看板などの対応は可

能かですが、道路管理者である国土交通省日和佐国道出張所に協議をしまし

た。駐停車についての看板は、国道の退避所で駐停車禁止の標識がない範囲で

あるため、駐停車の禁止を促す立て看板の設置はできません。このことから迷

惑行為の禁止や注意事項を記載した看板になるため、国土交通省や地元町内会

などと協議をして対応していきたいと思います。私からは以上です。よろしく

お願いします。 

 

一山議長 堀内議員。 



 

堀内議員 ご答弁ありがとうございます。まず立て看板についてですけど、確

かあそこは駐停車禁止するような看板を立てたりできない場所と思うのですけ

ど、このコロナの状況とかが飲食店のお客さんがだいぶ減っている中で、さら

にその前で裸で着替えたり用を足している。注意すると「看板ないやないか」

これはちょっとあまりにも可愛そうなので、迷惑行為を避けていただくという

方向で、何とか解消していただきたいと思います。新型コロナウイルスで滞っ

ている施策について、イベント等々は確かにおっしゃるとおりだと思います。

ただ、コロナウイルス、もう半年です。いつまで続けるのかという判断がどこ

かでしないといけない。安全管理ができて人数も制限できるようなものでした

ら、やはりどこかで徐々に進めていくべきものではないかと思います。そこら

辺検討をよろしくお願いします。また、先ほどの答弁にもありましたけど、ご

み焼却施設、協議自体もコロナでなかなか進まないということなのですけど、

こちらのイベントと違って期間が迫ってくるものだと思います。後何年持つだ

ろうと言われているような内容ですので、オンラインとは言わないですけど、

町長同士、町長レベルで電話でも非公式でも会は続けていっていただいて、町

民の方からも聞かれます。コロナで協議ができないと言われても、ちょっとど

ないかしないといけないのではという声も聞きますので、きちんと皆さんが安

心できるように協議を進めていただければと思います。以上、要望としまして

一般質問を終わります。 

 


